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en las paginas del campo.

H En la economía, la sema
na estuvo dominada por el 
baile de las monedas eu
ropeas. De la mano de un

catedral de 
palacio que

■ Junto a la 
Avila hay un

pensamiento de un abulense 
ilustre.

Número 2 
11 de abril de 1986

■ Acercarse a Riofrio, un 
pueblecito abulense casi per
dido en el tiempo y en el 
paisaje, es toda una delicia. 
Bien es cierto que aún no ha 
llegado la primavera hasta 

este pequeño rincón del que 
el gran escritor Azorín es
cribiera bellas páginas, pero 
aún así, merece la pena el 
viaje. A pocos kilómetros de 
la capital, por la carretera 
hacia Burgohondo, pasado 
el cruce de Aldea del Rey 
Niño, viene el que nos lleva 
hasta Riofrío. Aquí se oye el 
cantar del agua, el murmu
llo de las mujeres al sol de 
este abril un poco frío, el 
canto de los gallos...

entendido en la materia, un 
estudio bastante completo 
de qué es esto de la aprecia
ción y depreciación de la 
peseta y qué ventajas e in
convenientes trae al ciuda
dano de a pie.

■ Un personaje abulense 
que es más conocido de 
nombre que en profundi
dad: Agustín Rodríguez Sa
hagún. El entrevistador ha
bló con él largo y tendido: 
de la situación política, de la 
economía, del partido que 
lidera otro abulense, Adolfo 
Suárez, de la cultura, del 
arte... de un posible museo a 
crear en nuestra provincia... 
La entrevista tiene su interés 
porque nos adentra en el

■ Vacuno y leche, dos sec
tores ganaderos que, con la 
entrada de España en el 
Mercado Común, ya están 
sintiendo directamente la in
fluencia comunitaria. Estos 
y otros temas son analizados

casi todos conocemos como 
“El Torreón”. Algo más es y 
ahora está en peligro. Pro
yectos hay para salvarlo pe
ro... el palacio de Velada es 
una joya arquitectónica abu
lense.

co

3Riofrío: Un pueblecito
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H Decía el maestro Azorín que es Riofrío “un 
é^ pueblecito, casi una aldea, de la tierra de Avila”. Y un 
'' pueblecito sigue siéndolo para todos los que 
■ quieran visitarlo o, simplemente, tener su imagen: 
; “Riofrío de Avila, siendo una realidad, ya no existe. 
L Sólo nos queda, en lo íntimo del espíritu, su imagen.

Una imagen de una cosa que no hemos visto nunca; 
una imagen fugaz, como la de un sueño: una imagen 

i de algo que queremos recordar y no recordamos”.

j Riofrío está a dieciocho kilómetros de la capital, 
i Su población, según los datos estadísticos, supera 

los trescientos habitantes, aunque la realidad los 
rebaja sensiblemente. Muchas de sus casas de

i ' Panorámica de Riofrío de Avila 

piedra están cerradas desde hace años y sólo 
algunas se abren en verano.

La ganadería y algunos cultivos constituyen el 
modo de vida de este pueblo, muchos de cuyos 
habitantes van a la capital a trabajar y vuelven allí a 
pasar la noche.

Riofrío conserva todas las características de los 
pequeños pueblos, en sus calles, en su ambiente y 
en sus gentes. Un pueblecito, Riofrío de Avila, 
situado entre montañas. Dice Azorín que “se halla 
el pueblecito en lo hondo de un barranco y el sol 
apenas traspasa las altas montañas y desliza sus 
luces hasta la techumbre de las casas”. Allí -nos 
espera. .

LUMBRERAS

Una estampa habitual en el pueblo

CENTRAL LECHERA DE AVILA

Nuestra mejor leche!
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FIN DE SEMANA/RUTAS ABULENSES

Un lugar donde el 
tiempo se ha
detenido
Javier Santero

No hace falta ser muy avis
pado para darse cuenta de la 
etimología de Riofrío. El río 
Mayor baja en forma de casca
da hasta el pueblo, entre piedras 
con restos de la última nevada. 
Agua fría y rápida y también 
agua cristalina, de esa que han 
cantado todos los poetas, des
de los mejores hasta los menos 
afortunados.

El pueblo de Riofrío conserva 
el ambiente más característico 
de los pueblos abulenses: calles 
estrechas y mal pavimentadas, 
salpicadas de perros y gallinas, 
de barros y de excrementos de 
burros y vacas.

Desde la carretera —llega
mos al pueblos tras haber 
salido de Avila por la que va 
hasta Burgohondo— no nos 
queda más remedio que dete
nemos antes de bajar hasta el 

El río Mayor, con sus cascadas y los restos de nieve LUMBRERAS

pueblo. La altura ofrece una 
postal preciosa en la que se 
dibujan las casas, dominadas 
por la torre de la iglesia. Al 
fondo, el perfil del pico Zapa
tero en la sierra de los Baldíos 
deja caer su sombra sobre 
Riofrío. Había que conseguir 
una mejor vista para la fotogra
fía de rigor, aunque fuera a 
costa de violar alambradas de 
espino y trepar por las piedras y 
buscar la posibilidad de salu
dar alguna raposa que el final 
no apareció.

BUENA CAMINATA

Antes de entrar en el pueblo 
hay que pasar por uno de los 
lugares característicos de los 
alrededores de Riofrío: el em
balse. Nos acercamos con el 
coche hasta un pequeño puen
te que cruza el río; tan pequeño

EL DIARIO DE AVILA/Viernes, ll de abril de 1986/Pàgina 2

Estampa de un ayer aún vivo: Riofrío LliMHRERAS

es el puente que debemos 
bajamos y preguntar si no hay 
otro por allí por el que se pueda 
atravesar el río con garantías. 
“No señor, no: sólo hay éste 
porque nosotros somos pobres. 
¿Adónde quieren ir por ahí? ¿Al 
embalse? Pues entonces lo 
único que pueden hacer es 
subir andando”.

Ya, ya, andando. Nadie nos 
dijo el camino y, tras no menos 
de quince minutos subiendo 
cuestas y peñascos, nos damos 
cuenta que nos hemos pasado 
de largo. Vuelta para abajo, y el 
río Mayor. Este año no lleva 
mucha agua, a decir de quienes 
lo han visto en otras ocasiones, 
pero después de la caminata no 
hay nada mejor que sentarse a 
ver y oír cómo cae el agua entre 
las rocas, blanca y fuerte. Tal 
vez hay algo mejor que eso: 
meterse en el mismo río; pero 
este mes de abril, con sus . 
nieves, no invita ni tan siquiera 
a desnudar los pies.

Desde luego, esa zona es 
mejor que el embalse, unos 
metros más abajo, que no pasa 
de ser una piscina sin el en
canto del propio río.

DOS MOLINOS QUE YA NO 
MUELEN

De vuelta al pueblo, hay dos 
molinos abandonados y en 
ruinas. Hace muchos años, nos 
dicen después unas ancianas 
del pueblo, que los molinos no 
funcionan. Uno de ellos ha 
sido invadido por un árbol que 
se ha ido extendiendo por 
encima de él e, incluso, ha 
metido sus ramas en el interior 

del viejo molino derrumbado, 
que parece poseído por la 
planta en contra de su volun
tad. Es un árbol poderoso, al 
que no se le ha puesto por 
delante nada, ni la existencia 
del molino. Es un nogal, “una 
nogala”, nos dirán más tarde en 
el pueblo, un árbol maldito, 
para algunos, causante de des
gracias según los supersticio
sos y que se extiende desa
fiante, sobre las ruinas, ante 
quien se acerca a él.

Ya en el pueblo, nos cruza
mos con unos pocos viejos, 
algunos burros, gallinas, perros 
y cerdos. Viejas carretas, o los 
restos que de ellas quedan, se 
encuentran a los lados de las 
calles: de los Moros, travesía 
Real, plaza de España, ermita 
de Nuestra Señora de la Asun
ción...

Cinco mujeres recogen unos 
rayos de sol sentadas, con la

La “nogala” ocupa ahora uno de los molinos en ruinas lumbreras g

espalda contra la pared. Al otro 
lado, un hombre. No saben 
decir cuántos habitantes que
dan en el pueblo. Llegaron a ser 
trescientos pero, como en tan
tos otros, también aquí hay 
ahora más çasas cerradas 
que abiertas: La mayor parte 
son personas mayores, aunque 
también hay jóvenes “que se 
van a trabajar a Avila o a 
Villalba y vuelven para dormir”. 
A trabajar y a divertirse. En 
Riofrío sólo hay dos bares en 
cuyas paredes no faltan los 
azulejos con ejemplos más o 
menos conocidos del refranero, 
algún póster erótico y el ine
fable televisor en color. Pero 
nada más que sirva de diver
sión. Aunque no haya nada 
mejor que sus paisajes, tan 
distintos a lo que ahora vale 
para pasar el rato, pero tan 
reales que es difícil apartar la 
vista de ellos.

SANTA LUCIA, S.A
COMPAÑIA DE SEGUROS 

Agencias en toda España
MS FINISTERRE

RAMOS QUE TRABAJA ESTA COMPAÑIA
— Combinado de Edifícios y Comunidades
— Plan de jubilación
— Decesos - Vida - Incendio - Robo
— Combinado Incendios Robo - Accidentes
— Cristales. Responsabilidad Civil
— Combinado del hogar - Cazadores
— Combinado Comercio y Oficinas

COMPAÑIA DE SEGUROS
AGENCIAS EN TODA ESPAÑA

RAMOS QUE TRABAJA ESTA COMPAÑIA
Decesos
Vida
Incendio
Robo
Combinado Incendio Robo

• Protección del Hogar
• Cazadores
• Responsabilidad Civil
• Accidentes
• Comunidades

Agente Afecto Representante para Avila y Provincia - Coleg. 21.389

OFICINAS: Avda. Portugal, 45 Teléf.:21 11 56-A FILA
Oficinas: ISABELO ALVAREZ
Avda. Portugal, 45 Teléf.: 21 11 56 - AVILA

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Viernes, ll de abril de 1986/Página 3 FIN DE SEMANA/ECONOMIA

Los acontecimientos más 
importantes en el orden eco
nómico de los Últimos días 
fueron: La bajada de los pre
cios del petróleo, que, tras la 
fracasada reunión el 15 de 
marzo de 1986 del Cártel de 
la OPEP, al no llegar los países 
miembros a un acuerdo de 
reducir la producción (oferta 
de petróleo en el mercado) que 
hubiera originado una subida 
en los precios del baml en el 
mercado de futuro de New 
York y Londres, el precio se 
situaba en 10 dólares barril.

Otro acontecimiento, y este 
negativo, es el anunciado el 
7-4-86 por parte de los res
ponsables de la política econó
mica nacional, del déficit pú
blico, que creció 29,4% situán
dose en 5,81% del Producto 
Interior Bruto (P.I.B.). Me pa
rece, como al ministro de Eco
nomía y Comercio, imprescin
dible reducir el déficit, verda
dero cáncer de la economía 
española.

El tercer acontecimiento es 
el originado por Francia el 
pasado viernes, que llevó a los 
ministros de la Comunidad a 
reunirse en Ootmarsum (Holan
da) durante todo el fin de 
semana, acordando el reajuste 
del Sistema Monetario Europeo 
(S.M.E.). Este tema es sobre el 
que quisiera centrarme.

QUE ES EL SISTEMA 
MONETARIO EUROPEO

Orígenes: El 13 de marzo de 
1979 entró en funcionamiento 
el SME con objeto de crear una 
zona estable europea (después 
de la ruptura del Bretón Woods, 
los acuerdos de Washington y 
Jamaica). Siendo los fines de

El baile de las monedas
su creación limitar las fluctua
ciones cambiárias de las di
visas y frenar la inflación.

Componentes: El SME lo 
forman los siguientes ocho 
países: Alemania (marco ale
mán), Francia (franco francés), 
Italia (lira italiana), Holanda 
(florín holandés). Bélgica (fran
co belga), Luxemburgo (franco 
luxemburgués). Irlanda (libra 
irlandesa) y Dinamarca (corona 
danesa).

El Reino Unido no forma 
parte del SME pues la libra 
esterlina está ligada a la evolu
ción del petróleo que posee en 
el Mar del Norte, como se ha 
podido comprobar en la cotiza
ción de sus divisas en los 
últimos días.

España se incorporará al 
SME probablemente en 1989 
(ello significa la revisión de la 
composición de E.C.U. (Unidad 
de Cuenta Eúropea).

Además, están fuera del SME 
Grecia (dracma griego) y Por
tugal (escudo portugués).

Cómo funciona: Las ocho 
monedas más la libra esterlina, 
ponderadas de acuerdo con el 
peso de sus economías y de sus 
cotizaciones en los mercados 
nacionales, forman una cesta y 
con ellas se forma diariamente 
el valor del E.C.U.

Las divisas pueden fluctuar 
en una banda del 2,25% por 
encima o debajo del E.C.U., con 
excepción de la lira italiana 
que tiene una banda del 6%.

El Sistema tiene previstos 
mecanismos para intervenir en 
el mercado de divisas por parte 
de los bancos centrales, en 

apoyo de alguna de las divisas 
en dificultades.

¿Porqué se produce el reajus
té?: Principalmente, por cuatro 
causas:

1) Evolución de los precios:
Si algún país tiene superior 

inflación que los demás, o 
alguno de los estados comuni
tarios provoca una pérdida de 
competencias frente a ellos, 
eon una devaluación (bajada 
del tipo de cambio) se consigue 
una mejor competitividad en el 
sector exterior. Pero esta me
jora sólo será real si la baja es 
superior al diferencial de la 
inflación con los demás países 
afectados.

2) Tipo de interés:
Si los tipos de interés son 

altos en un país, esto protege la 
cotización de su divisa pues 
contribuye a la revalorización 
de los capitales, lo que hace 
que esa divisa, que tiene inte
reses altos, se demande en los 
mercados internacionales.

3) Balanza de pagos:
De acuerdo a como esté 

cómpuesta la balança de pagos 
de un país y la evolución de sus 
reservas (solvencia del país 
cara al exterior) hace que esa 
divisa sea más o menos apre
ciada en el mercado.

4) Confianza:
En economía no se tpuede 

olvidar nunca este vocablo. La 
confianza que se tenga de un 
país en el exterior influye 
decisivamente sobre la cotiza
ción de su divisa.

Por Francisco Galve Fernandez, economista
¿Qué sucedió el 3-4-86 para 

que el SME se reajustara por 
novena vez desde su creación? 
Pues que el Banco de Francia 
decide no intervenir en apoyo 
del franco francés, con lo que 
éste se devaluó un 5%, debido a 
las crisis que sufría el franco 
francés desde hace tiempo, y 
que son de orden inflacionista 
con respecto a los demás paí
ses del SME, que, como vimos 
anteriormente, era una de las 
causas de reajuste, y más con
cretamente frente a la baja tasa 
de inflación de Alemania.

Tras la reunión de Ootmarsum 
las divisas quedan así:

Devaluadas: Franco francés, 3%.
Igual: Lira italiana y libra 

irlandesa.
Revaluadas: Marco alemán, 

florín holandés (ambas un 3%) 
y franco belga y corona danesa 
en 1%.

La peseta, en el Mercado de 
Cambios de Madrid, el lunes se 
aprecia frente al franco francés 
en un 2,5% (menor que el 3% 
acordado) y deprecia frente al 
marco alemán en un 0,87% (me
nos que el 3% acordado).

COMO AFECTA A ESPAÑA

Las principales implicacio
nes son con Francia, pues la 
devaluación tendrá sus efectos 
sobre el sector turístico y en el 
comercio exterior, aumentan
do sus exportaciones hacia 
España y dificultando las im
portaciones de productos es
pañoles. No podemos olvidar 
que con Francia mantenemos 
un comercio exterior favorable 

en un 120% (exportamos 20% 
más de lo que importamos) y 
que de alguna manera se verá 
negativamente afectado.

Nuestros emigrantes en Fran
cia verán perder valor a sus 
salarios al convertirlos en pe
setas, lo que retraerá su envío 
de giros para sus cuentas de 
pesetas convertibles.

Todo lo anterior se verá 
amortiguado en el caso de las 
demás divisas donde el com
portamiento será inverso.

A nuestra provincia, al igual 
que di resto de España, le 
afectará el turismo y los giros 
de emigrantes, y en cuanto al 
comercio con Francia, su leche 
y sus productos agrícolas serán 
más baratos, pero también 
serán más baratas las vacas 
frisonas. tan importantes para 
la mejora de la cabaña bobina 
abulense.

En otro orden de cosas y 
pasando del ámbito europeo al 
mundial, el próximo fin de 
semana se reúnen dos orga
nizaciones de capital impor
tancia para la marcha de la 
economía mundial; el Fondo 
Monterario Internacional y el 
Banco Mundial. En la agenda 
de los ministros de Economía y 
Finanzas y gobernadores de los 
bancos centrales estarán, sin 
duda alguna, estos temas:

—Relanzamiento de la eco
nomía como consecuencia de 
la bajada del petróleo.

—Problemas de los países 
exportadores de petróleo.

—Deuda externa de muchos 
países.

—Cotización adecuada del 
dólar en los mercados interna
cionales.

—Reforma del Sistema Mo
netario Internacional (SM1).

AQUI,TU PODRAS SENTIR

IVIOSA
C." Madrid, Km. 111
Teléfono 22 05 00 AVILA

SU concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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Avila. Antonio Carrera.

Pide una bebida refres
cante apropiada para man
tener la línea, a nosotros nos 
ofrece otra y nos da pie para 
iniciar la entrevista: “debo 
de tomar esta clase de bebi
das porque de otra forma 
tendría problemas, pues to
dos los fines de semana debo 
de tomarme cincuenta vi
nos, picar seis o siete clases 
de embutidos y las fuertes 
comidas me producen un 
aumento de peso considera
ble que no me conviene. Y 
llevo desde octubre de 1982 
saliendo todos los fines de 
semana, porque, además de 
diputado por Ávila, tengo 
las obligaciones del partido 
en todas las demás regiones 
españolas”. Comenzamos a 
hablar y a conocer a Agus
tín Rodríguez Sahagún, di
putado del C.D.S. en el 
Congreso por Avila.

En un salón, más galería 
de arte que despacho y por 
testigos las obras de Bores, 
espléndida, Ginés Parra y 
una magnífica de Barjola, 
iniciamos la charla con este 
abulense al que una aureola 
de inteligente, sensible, em
prendedor, arriesgado, qui
jote, trabajador incansable, 
amable no impide cada fin 
de semana acercarse hasta la 
gente del pueblo que cree en 
él para “aprender cada día 
algo e ilusionarme”.

—¿Ha vuelto a nacer un 
quijote?

—No. Yo creo primero 
que para un político es im
prescindible estar en contac
to con el pueblo y tengo que 
decir que muchas veces, esos 
viajes que hago paia llevar a 
mis compañeros un mensa
je, resulta que el que se 
encuentra el mensaje del 
pueblo español junto con un 
conocimiento de los proble
mas mucho más profundo 
soy yo y vuelvo aquí con 
más ilusión, porque veo 
comportamientos extraordi
narios de gente que, sin bus
car nada,, da todo por una 
idea de centro»

—¿Los resultados, des
pués de todo este esfuerzo, 
acompañan?

—Los resultados están 
por ver. Nosotros, Adolfo 
Suárez, y yo y todos los 
demás miembros del CDS, 
sentimos profundamente las 
ideas de centro y levantamos 
la bandera del centro, tras la 
desnaturalización de la idea 
original, porque nos parece 
que es necesario ante este 
esquema simplista del bipar
tidismo, que en realidad en 
España no existe, ya que lo 
que existe en España es la 
hegemonía del Partido So
cialista. Creemos que hay 
una gran parte del electora
do español que se siente 
identifícado con estas ideas 
y que, finalmente, vendrán a 
votar una opción como la 
nuestra.

Lo que pasa es que ahora 
hay un carnaval político, un 
baile de máscaras y que 
hasta el señor González se 
declara de centro y todo el 
mundo quiere invadir el 
centro. Pero tarde o tem
prano el pueblo español sa
brá distinguir que es muy 
distinto ser de centro, como 
somos nosotros, a estar en el 
centro por motivos pura
mente oportunistas.

Desde esta perspectiva, el 
CDS nació como un proyec
to político a medio plazo o

Agustín Rodríguez Sahagún: 
Un hombre amante del progreso 

respetuoso de la libertad
largo plazo con unas etapas 
claramente marcadas y cu
yos objetivos fundamentales 
en estas próximas elecciones 
son conseguir grupo parla
mentario propio para que se 
confígure un mapa político 
distinto al actual. El Partido 
Socialista es probable que 
vuelva a ganar, pero es nece
sario que no lo haga por 
mayoría absoluta. Todo se
ría muy distinto. No ten
drían la prepotencia y la 
arrogancia que han demos
trado en esta legislatura.

LA DEMOCRACIA

—Tanto hablar y recor
dar a Adolfo Suárez, princi
palmente por la izquierda, 
¿significa que el Gobierno 
actual les está haciendo bue
nos o que verdaderamente 
don Adolfo y su equipo 
llevaron a cabo la verdadera 
democracia?

—Las dos cosas. Otros 
vendrán que bueno te harán, 
dice el refrán. También el 
pueblo español echa de me
nos las etapas de gobierno 
de Adolfo Suárez; etapas de 
máxima libertad en España, 
de máximo diálogo, de má
ximo respeto en la convi
vencia democrática. Etapas 
en las que nos tocó gobernar 
en las circunstancias más 
difíciles, no sólo en lo polí
tico, sino también en lo eco
nómico. Yo recuerdo que 
cada año, para ponerle un 
ejemplo, aumentaba el cien 
por cien el precio del petró
leo. Ahora parece que la 
Providencia se hubiera he
cho socialista porque llueve 
todos los años, no hay se
quía, se baten los records de 
cosechas y el petróleo está a 
10 dólares, cuando estaba a 
36 dólares en octubre de 
1982. El petróleo cuesta la 
tercera parte que cuando los 
socialistas llegaron ai poder; 
han tenido una mayoría ab
soluta que les ha permitido 
gobernar con facilidad; las 
condiciones internacionales 
han sido absolutamente fa
vorables en lo económico y, 
sin embargo, no lo han sa
bido apróvechar. Ha au
mentado el paro, pues no 
solamente no han consegui
do crear aquellos famosos 
800.000 puestos de trabajo, 
sino que hay ochocientos 
mil parados más. La capaci
dad adquisitiva de todos los 
que vivimos de un sueldo 
—vosotros, yo, todos— ha 
perdido más de seis puntos, 
porque los precios han au
mentado más que los sala
rios; viven peor los pensio
nistas y los jubilados porque 
han visto recortadas sus 
pensiones; los pequeños em
presarios han tenido más 
dificultades, aunque ya las 
condiciones externas son tan 
buenas que algo tenga que 
salir bien. Con estas premi
sas, es fácil deducir que no
sotros hicimos una política 
mucho más progresista y 
mucho más adecuada en 
tiempos mucho más difíci
les.

. No solamente nos añora 
la izquierda del PSOE, sino 
amplios sectores, muy am
plios, del electorado espa
ñol, simplemente porque re
conocen que Adolfo Suárez 
no gobernó desde una pers
pectiva partidista, si lo hu
biera hecho a estas alturas 
seguiríamos en el poder, si
no que gobernó para todos 
los españoles, sabiendo que 
en la transición era muy 
importante consolidar la de
mocracia, aunque fuera a 
costa de renunciar a los 
planteamientos puramente 
egoístas de partido.

—^¿Es tan problemático y 
difícil ser político como em
presario?

—Las dos actividades exi
gen grandes dosis de cons
tancia, de trabajo, de lucha 
y de imaginación. En ambas 
sé afrontan grandes riesgos. 
No es malo que los empre
sarios entren en el campo de 
la política, porque es nece
sario modificar muchos as
pectos de la gestión admi
nistrativa. Hoy, uno de los 
grandes males que existen es 
la politización tremenda de 
la Administración y se hace 
una gestión cada vez más 
burocratizada, cada vez más 
intervencionista, con un ni
vel de papeleo impresionan
te y hay que mejorar esos 
métodos de gestión.

—¿Ese récord de acepta
ción de enmiendas suyas en 
el Parlamento, a qué se de
be, a que Vds. siguen siendo 
los más progresistas o a ese 
intento, anunciado por la 
prensa, de quererles engan
char al carro socialista?

—Hay quien ha querido 
presentar esa idea de que yo 
soy el diputado que más 
enmiendas ha visto acepta
das para presentamos como 
un partido satélite del Parti
do Socialista. En primer lu
gar, .las enmiendas acepta
das son una mínima parte de 
las presentadas y, en segun
do lugar, las he trabajado y 
trabajado bien procurando 
hacer enmiendas constructi
vas, que era difícil que se 
rechazaran, y desde plan
teamientos progresistas y, fi
nalmente, he tenido una pe
queña picardía, las cosas 
como son, y es que las más 
de las veces esas enmiendas 
se han hecho en el Pleno, 
cuando estaban todos los 
diputados y los periodistas 
delante. Eran argumentos 
que, sin un gran coste políti
co para el partido dei Go
bierno, no se podrían recha
zar.

ECONOMIA Y PACTOS 
SOCIALES

—Del mal estado econó
mico del CDS se han vertido 
ríos de tinta, pero también 
se ha llegado a decir que su 
propia economía no era tan 
boyante como antes. ¿Qué 
hay de verdad en ello?

—Mi economía es la de 
siempre. Ni ha sido tan fa
bulosa como se dijo ni es 
tan mala ahora. Es la de

siempre. Es cierto que he 
ayudado al partido lo que he 
podido y que lo seguiré ayu
dando lo que pueda, pero 
ello no ha afectado en ab
soluto a mi economía. En 
cuanto a la economía del 
partido, se han hecho espe
culaciones sin ningún fun
damento. Es cierto que el 
partido hasta ahora se ha 
mantenido gracias a las cuo
tas de los militantes y gra
cias a pequeñas ayudas que 
hemos tenido de pequeños 
empresarios que ven en no
sotros soluciones para los 
problemas que más les preo
cupan, pero no es más cierto 
que de cara a las elecciones 
generales, nadie nos puede 
negar la financiación en los 
mismos términos que se va a 
dar a los otros partidos. 
Hoy puedo asegurar que el 
CDS tiene la oportunidad 
de concurrir a las elecciones 
andaluzas con la financia
ción garantizada. Financia
ción más modesta que la que 
tenga el Partido Socialista o 
la Coalición Popular, pero 
suficiente para un partido 
como el nuestro.

—Los pactos de la Moncloa 
fueron una de las iniciativas 
políticas más eficaces, el ras
go político más importante 
y base del consenso social de 
aquella época, ejemplo que 
posteriormente tanto se ha 
imitado sin resultados tan 
positivos. ¿Siguen ustedes 
defendiendo el diálogo so
cial?

—Hace unos días, un diri- 
gente destacado de Comisiones 
Obreras me decía: estos socia
listas se quejan de que nos 
entendíamos mejor con vo
sotros en el Gobierno que 
con ellos, pero no se acuer
dan de dos cosas: primero, 
que vosotros no teníais fa
voritismo con una central o 
con otra y, segundo, que, 
cuando nosotros queríamos 
verte a ti, que eras ministro 
de Industria en aquella épo
ca, teníamos siempre la 
puerta abierta y tú dedica
bas seis o siete horas diarias 
a hablar con las Organiza
ciones Empresariales y con 
las centrales sindicales y a 
estos señores de ahora no 
hay forma de verles.

Esto es cierto, porque nos
otros dialogábamos mucho 
con las centrales sindicales. 
Nos parecía que la paz so
cial era fundamental. Sin 
embargo, el Partido Socia
lista, que ha dispuesto de un 
sindicato propio, como es el 
de UGT que le ha ayudado 
y le ha podido ayudar mu
chísimo, no ha sabido obte
ner ese diálogo social. Este 
diálogo es fundamental. 
Una de las cosas negativas 
de la actual legislatura ha 
sido la forma de gobernar 
del Partido Socialista, elimi
nando todo tipo de diálogo 
con las otras fuerzas políti
cas y con la sociedad. A la 
sociedad no se la puede go
bernar por decretó, impo
niéndole las leyes, porque 
termina produciendo pasivi
dad o contestación y cho

cando con todos los sectores 
sociales. Creo que las ideas 
de diálogo que Adolfo Suá
rez y todos los que forma
mos su Gobierno defendi
mos y practicamos ayuda
ron fundamentalmente a ins
taurar la democracia.

—¿Y para la juventud, 
qué?

—Lo que más preocupa al 
CDS es el paro, la capaci
dad adquisitiva de los espa
ñoles, la oportunidad de 
ofrecer a nuestros jóvenes, a 
nuestros hijos, un puesto de 
trabajo sin el que es imposi
ble evitar que luego exista 
delincuencia juvenil, prosti
tución, droga, etc. Si no 
somos capaces de ofrecer a 
la nueva generación, por lo 
menos, un puesto de trabajo, 
podemos consideramos to
talmente fracasados.

LAS COSAS DE AVILA
—Hasta ahora hemos es

tado en las alturas. Bd Avi
la, y ya en la práctica, Vd. 
solucionó un problema de 
un colectivo de profesores 
de niños deficientes hace al
gunos meses. Ellos pudieron 
cobrar sus nóminas ya que, 
desde septiembre, no lo ha
cían. ¿Es un caso aislado o 
su contacto frecuente con la 
gente le permite obligar a 
dar soluciones similares?

—A mi me gusta el con
tacto con el pueblo, con la 
gente de a pie, conocer sus 
inquietudes, vivirías y tratar 
de darlas remedio. Él CDS 
es un partido que tiene que 
preocuparse un poco de ha
blar por aquéllos que no 
tienen voz y de acordarse de 
aquéllos que los demás olvi
dan, de los pequeños, de los 
que no tienen quien los de
fienda o bien porque desde 
el poder se ha olvidado de 
las cosas que prometió o 
bien porque desde la oposi
ción están pendientes de la 
defensa de grandes intereses. 
Es verdad que me interesé 
de los maestros que no co
braban en Avila, pero tam
bién de los agentes de segu
ros, cuando iban a eliminar 
a esa profesión, de los remo
lacheros, cuando sus cuotas 
no podían sostenerse. Siem
pre me he preocupado de 
todos los que, en un mo
mento concreto, están su
friendo unas circunstancias 
que pueden afectar a su vida 
o a su entorno familiar. 
Pero tengo que decirle que 
más obligado que yo o tan 
obligado como yo a llevar al 
parlamento los problemas 
de las gentes están los pro
pios ministros y los gober
nadores civiles. Un ministro 
es un servidor del pueblo. Si 
estoy contento de estar ha
ciendo un partido desde 
abajo es porque posibilita 
y facilita mucho ese con
tacto diario con las gentes.

—¿Se resiente mucho su 
vida familiar?

—En términos de tiempo, 
sí. Entré en política con la 
transición. Había vivido en 
la oposición democrática, 
pero con una dedicación re
ducida, y realmente he visto 
a mis seis hijos hacerse hom
bres y mujeres casi sin ente
rarme, por mi plena dedica
ción a la política.

Para mí, la familia es algo 
muy importante, no sola
mente en el plano razona!, 
sino también en lo afectivo. 
Me he sentido siempre 
acompañado y apoyado por 
mi familia y en mi familia y,
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desde ese mismo prisma, 
busco ayudar a mi familia. 
Por eso lo que en extensión, 
en tiempo, no se lo puedo 
dedicar, se lo dedico en in
tensidad.

—¿Se entiende con sus 
hijos?

—Me entiendo estupen
damente con mis hijos. Y me 
siento feliz porque creo que 
son una muestra de las nue
vas generaciones y a mí me 
interesa vivir cerca de la 
juventud. Me cuesta enten
der su lenguaje, pero creo 
que la juventud actual es 
una de las mejores que han 
existido en España. Ahora 
bien, creo que el fundamen
to de un perfecto entendi
miento está en el respeto. Es 
importante que los mayores 
nos demos cuenta de que a 
los hijos hay que darles un 
cierto protagonismo en la 
construcción del futuro. Les 
hemos puesto y atribuido 
todos los ismos y el que 
verdaderamente merecen no 
se lo hemos dado: el prota
gonismo en la construcción 
del futuro que es más suyo 
que nuestro.

—¿Le queda tiempo para 
sus negocios particulares?

—Muy poco. Tengo un 
equipo de colaboradores ex
cepcionales que suplen mi 
falta de presencia. Pero es 
sufíciente para seguir vivien
do las inquietudes de los 
pequeños empresarios, saber 
lo que es que te devuelvan 
una letra, cuánto cuesta el 
dinero y poderle decir al 
ministro de turno que está 
en la inopia porque está 
hablando de unos costes del 
dinero muy inferiores a los 
que en la realidad se aplican.

ENAMORADO DEL ARTE

—¿Y para el arte? Todos 
sabemos que Vd. no sólo ha 
sido un gran galerista, sino 
un gran amante de las artes 
plásticas,' así como uno de 
los que mejor conoce el arte 
de nuestros días.

—El arte, la poesía, la 
música, el teatro son “hob- 
bys” a los que procuro dedi
car todo el tiempo de des
canso que tengo, principal
mente la pintura. Práctica
mente he tenido contacto 
con los mejores pintores de 
este siglo y ello hace que 
conozca algo en este campo, 
así como los mejores museos 
del mundo. Mi ilusión es 
que en Avila, que ha sido 
cuna de tan grandes artistas, 
algún día fuéramos capaces 
de hacer la gran revolución 
cultural. 0 por lo menos, 
que dejáramos como mues
tra un gran museo. ¡Ojalá 
entre todos pudiéramos ha
cerlo!
—¿Qué condiciones serían 
fundamentales para conse
guí río?

—Avila tiene que ser una 
ciudad más abierta. Los 
abulenses tenemos grandes 
virtudes. Somos un pueblo 
noble, trabajador, correoso, 
austero, acostumbrado a vi
vir con muy poco, pero en 
esas virtudes están también 
nuestros principales defec
tos: somos muy cerrados y 
nos resignamos y aguanta
mos todo lo que nos echen. 
Tenemos que vender nues
tros valores a todo el resto. 
Comunidad Autónoma, Es
tado, extranjero. Avila tiene 
cosas preciosas que no debe
ríamos dejar que se perdie

ran jamás en su folklore, en 
sus costumbres, en su arte- 
sonado, en la música, etc. 
Deberíamos, entre todos, 
entidades económicas, insti
tuciones, particulares... ha
cer un esfuerzo para reha
bilitar ésto y, por lo menos, 
podérselo legar a las próxi
mas generaciones.

—¿Para hacer el museo?
—Las entidades munici

pales y provinciales deben 
de llevar esta bandera. Yo, a 
título particular, estaría en
cantado de colaborar, pero 
más en mi condición per
sonal que de político. Esta
ría dispuesto a ceder algu
nos de mis cuadros o de mis 
obras al museo que se hicie
se en Avila, porque me pa
rece muy importante. Avila 
ha tenido y tiene artistas 
impresionantes, pero tam
bién ha hecho a otros artis
tas, provocando lo mejor de 
su pintura allí. Por ejemplo, 
Benjamín Palencia, le debe 
mucho de lo logrado en su 

obra al día que descubrió el 
Valle del Corneja. Su pintu
ra es distinta antes y después 
de conocer Villafranca y sus 
entornos. Por ello creo que 
es obligación de las entida
des abulenses emprender es
ta obra. Estoy firmemente 
convencido de que las fami
lias de estos artistas estarían 
dispuestas a ceder su patri
monio para este fin.

—¿Le quiere la gente de 
Avila?

—Yo quiero a la gente de 
Avila. Soy abulense desde 
muchas generaciones atrás 
y, aunque la vida me ha 
deparado tener que vivir 
fuera de mi tierra durante 
muchos años, no me he ale
jado jamás de mis raíces. 
Recuerdo la primera vez que 
fui a Moscú. Me paseaba 
por las calles simplemente 
abrigado con una gabardi
na y la temperatura era de 
varios grados bajo cero. Las 
gentes me miraban sospe- 
chosament^ porpresentarme 
así con aquel frío, hasta que 

les hablaba del frío de Ce
peda de la Mora, el pueblo 
donde me crié. Ávila siem
pre es algo especial para 
todos los que hemos nacido 
allí y creo que la gente me 
aprecia, nos entendemos.

—Y para las elecciones 
generales de junio ¿cuál es 
su utopía?

—No sé si es verdad lo de 
junio. Lo decidirán, cuando 
tengan en sus manos los 
últimos sondeos que les ase
guren el mayor número de 
votos. Lo normal es que se 
celebraran en esa fecha, por
que permitiría hacer unos 
Presupuestos Generales con 
tiempo y poder beneficiar
nos del impacto jque 1987 
tendrá para España. Ahora 
bien, nosotros, aspiramos a 
conseguir grupo parlamen
tario propio, que en Castilla 
y León tengamos más de un 
escaño y la seguridad de que 
estamos sembrando en esta 
Comunidad para lograr ser 
la fuerza que va a ganát o va 
a decidir el próximo Gobier
no de Castilla y León. Cas
tilla y León es la plataforma 
del relanzamiento del CDS 
de cara a la mayoría par
lamentaria en el Gobierno 
de la Nación. En Avila aspi
ro a que consigamos más de 
un parlamentario; no sé si 
más de un diputado, pero sí 
a que, junto a un diputado, 
exista algún senador.

Las obras de Bores, Pa
rra, Peinado, Domíguez y 
Barjola nos enseñaron un 
poco más. El hombre que 
tiene el pensamiento de la 
revolución pictórica españp- 
ña no puede ser más que 
bueno, inteligente y amante 
del progreso y libre.

EXCURSIONES
EXIJA

Autocares Jesús Hidalgo
Por seguridad comodidad y atención
IRA COMO EN SU PROPIO COCHE
Teléfonos: 21 10 27 - 22 08 35

ESTACION DE AUTOBUSES (AVILA)
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Donde hay patrón...

A finales del año 85, toda
vía quedaban unos rescoldos 
de buenas maneras en el Mi
nisterio de Agricultura. Esta
ban casi terminados muchos 
de los grandes acuerdos entre 
España y la Comunidad de 
diez y los flecos aún pendien
tes tenían su camino nego
ciador marcado. Los funcio
narios responsables de llevar 
el peso —de forma casi total
mente personal de la nego
ciación estaban trabajando 
por encima de sus posibili
dades y los plazos se cum
plían en base al esfuerzo de 
estos hombres que han sido 
los oscuros y tenaces prota
gonistas de la historia. Había, 
aún, alguna brasa encendida 
en el Ministerio que recorda
ba a su responsable la nece
sidad de abrir un diálogo con 
quienes van a padecer o be
neficiarse de todo lo que otros 
hacen; el agricultor.

Prometió D. Carlos Romero 
que, desde ese momento, se 
sucederían las reuniones de 
trabajo con los responsables 
de cada uno de los sectores 
en Bruselas. Prometió D. Car
los Romero ayudas a las or- 

ganizaciones de agricultores 
presentes en los organismos 
comunitarios, con el fin de 
que pudiesen representar dig
namente los intereses de la 
agricultura española. Prome
tió. Pero su forma personal de 
hacer las cosas, razón y causa 
del desastre organizativo que 
vive la agricultura de nuestro 
país (incluida la propia admi
nistración del MAPA), pudie
ron más que él. Y las prome
sas se quedaron en nada.

Es muy peligroso para los 
agricultores y sus represen
tantes más cualificados, estar 
fuera de juego en la pomada 
de la negociación. Se trabaja 
a ciegas, sin participar en lo 
que son sus propios riesgos 
de futuro. Sin preparar aque
llos medios que permitan se
guir el consejo, largamente 
publicitado, de: “tener imagi
nación para enfrentarse al 
reto comunitario'’. Es impo
sible tenerla, o hay que tener 
mucha, para imaginarse cuál 
es el sistema más adecuado 
ante una tasa de correspon
sabilidad, o la desaparición 
del precio de garantía en la 
leche, o el efecto del montan-

Por Albar Cureño

te regulador del vino blanco a 
granel y los mostos, si quien 
está negociando estas cosas 
—de las que nunca van a 
vivir profesionalmente— es 
el Sr. Carlos Romero.

Nadie se ha enterado de lo 
que va a negociarse: de cuá
les son sus criterios; de cuá
les son las posturas que pien
sa defender en el Consejo de 
Ministros. No se enteran ni 
los propios funcionarios que 
llevan, en las comisiones de 
trabajo, la responsabilidad de 
cada producto. Mucho me
nos se enteran los agriculto
res, paganos de las reconver
siones que se les imponen 
por el bien del presupuesto 
del FEOGA y paganos de una 
tasa de corresponsabilidad en 
la que no se están sintiendo 
responsables de nada.

Han tenido que producirse 
tres manifestaciones en las 
carreteras de nuestros pue
blos para que el Ministerio de 
Agricultura haya considerado 
conveniente, pedir opinión a 
los agricultores sobre lo que 
ellos creen que debiera lle
varse a Bruselas. Eso sí: por 
escrito.

Nueva cartilla sanitaria eeJitada por el Consejo 
General de C. Veterinarios_______ ________
Cumple los requisitos 
comunitarios para la 
circulación de animales

El Consejo General de Co
legios Veterinarios ha edita
do üna nueva Cartilla Sanita
ria para Animales de Compa
ñía que permitirá responder a 
las necesidades de control y 
sanidad de un censo, sobre 
todo en perros y gatos, en 
continuo aumento.

Incluye una ficha sanitaria 
que recoge las vacunaciones 
oficiales y obligatorias, así 
como todas las incidencias 
sanitarias que se produzcan 
en la vida del animal. La 
Cartilla Sanitaria constituye 
un documento sanitario, ad
ministrativo y legal en el que 
el profesional veterinario tie
ne la posibilidad de reflejar 
también el medicamento uti
lizado, para su propio control 
clínico.

Identificará con rapidez al 
perro al adjuntar, si el dueño 
lo desea, una fotografía, así 
como describe el animal en 
sus características de: espe
cie, raza, color, sexo y fecha 
de nacimiento. Con ella se 
cumplen todos los requisitos 
internacionales exigidos por 
lá C.E.E. para la circulación 

de los animales domésticos 
que también obliga a España.

Redactada en castellano, la 
lengua autóctona de la Co
munidad Autónoma donde se 
distribuya y en francés, infor
ma de normas prácticas, sani
tarias y reglamentación vi
gente de gran interés para los 
dueños de animales domés
ticos.

La explosión zoológica en 
los núcleos urbanos, censa
dos hay más de 1.700.000 
perros y en total se considera 
que existen en España más de 
cinco millones de perros y 
gatos, ha impulsado a este 
Consejo General de Colegios 
Veterinarios a promover la 
nueva Cartilla Sanitania para 
Animales Domésticos.

Zoonosis como la rabia, 
cuyo vector de transmisión 
principal lo constituyen el 
perro y el gato, no tenemos en 
España, a pesar de que hay en 
Francia y Marruecos, debido 
a la gran labor sanitaria reali
zada por los profesionales 
veterinarios y la sensibiliza
ción de los dueños de los 
perros en este sentido.

En contra de lo contem
plado en la propuesta de re
glamento presentada hace va
rios meses por la Comisión al 
Consejo de la Comunidad 
Económica Europea, España 
no sufrirá una reducción en 
la cuota para la producción 
de leche fijada en el Tratado 
de Adhesión. La decisión 
adoptada ya prácticamente 
por la Comunidad, supone un 
ligero respiro a una cuota 
fijada ya excesivamente baja 
en su día La aplicación de 
ese reglamento también para 
España habría supuesto un 
recorte de unos 150 millones 
de litros que habrían supues
to un golpe más para este 
sector.

El nuevo reglamento de la 
Comunidad, como en el caso 
de otros sectores, pretende 
también el ajuste entre la 
oferta y la demanda evitando 
situaciones gravemente ex- 
cedentarias como ha sucedi
do en los últimos años. El 
establecimiento de cuotas y 
tasas de corresponsabilidad 
hace menos de dos años, ha 
tenido efectos positivos en 
este sentido, aunque inferio-

España no 
en leche

tendrá reducción de cuota

res a las necesarias para aca
bar con unos excedentes que 
corresponden anualmente a 
unas 230.000 toneladas de 
mantequilla y a 470.000 tone
ladas de leche en polvo.

Según las cuentas de la 
CEE, las entregas actuales se 
elevan a 99,4 millones de 
toneladas mientras las ventas 
directas ascienden a 3,4 mi
llones de toneladas. Las im
portaciones son de 2,4 millo
nes de Tm. En consecuencia, 
la oferta es de 105,2 millones 
de toneladas frente a un con
sumo interno de 85 millones 
de toneladas y unas exporta
ciones de 15 millones de to
neladas. El saldo se eleva a 5 
millones de toneladas de ex
cedentes que se quieren eli
minar al menos parcialmente.

Por esta razón se pondrá en 
marcha una reducción del 3 
por ciento en las cuotas de 
cada país primando el aban
dono definitivo de la produc-

parece respirar. LUMBRERASLa leche, un sector que por ahora

ción. El reglamento contem
pla una ayuda de unas 870 
pesetas por cada 100 kilos de 
leche con derecho a ser pro

ducidos, ayuda que percibirá 
el ganadero anualmente du
rante Un período de siete 
años. Cada Estado tiene liber

tad en la aplicación de algu
nos aspectos. Pueden quedar 
excluidas de las ayudas las 
explotaciones con menos de 
6 vacas de ordeño o entregas 
por debajo de los 25.000 ki
los. Igualmente, las ayudas de 
cada Estado no pueden supe
rar el 50 por ciento del apoyo 
previsto por la CEE.

La distribución de esos 
3.000 millones de litros que 
se quieren reducir en la CEE 
por Estados será la siguiente; 
Bélgica, 150,9 millones. Di
namarca, 143,1 millones. Ale
mania, 690 millones. Grecia, 
17,1 millones. Francia, 776,4 
millones. Irlanda, 155,1 mi
llones. Italia, 290,4 millones. 
Luxemburgo, 7,8 millones. 
Países Bajos, 353,7 millones. 
Reino Unido, 460,5 millones 
de litros.

España ha solicitado a su 
vez la concesión de una pro
ducción suplementaria de 200 
millones de litros sobre las 
cantidades de reserva que 
mantiene la CEE. En estas 
circunstancias, no parece pro
bable prosperen propuestas 
como ésta.

V. M. C.

R. YUSTE S.A.
CONCESIONARIO OFICIAL Y 
EXCLUSIVO PARA AVILA Y 

PROVINCIA

SERVICIOS Y RECAMBIOS

EXPOSICION Y VENTA
Carretera de Burgohondo, s/n • Teléfono 220316

BERTOLINI
MACCHINE AGRICOLE

MAQUINARIA AGRICOLA
DISTRIBUIDOR

RUFINO YUSTE
RED SEAT La garantía más fuerte Teléfonos: 222157 - 220316 - 228830
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Despegó la intervención de vacuno 
con normativa comunitaria

Se han efectuado ya las 
primeras compras de carne 
de vacuno. Con la descon
fianza de mataderos a la hora 
de participar en la operación, 
las dudas en los ganaderos 
sobre los resultados de este 
proceso y también un ligero 
temor en medios de la propia 
Administración, hañ entrado 
en los almacenes del centro 
de intervención las primeras 
toneladas de cuartos traseros 
de vacuno de acuerdo con la 
normativa comunitaria.

Aunque, sobre el papel, la 
intervención de la Adminis
tración en el mercado de va
cuno se inició el pasado día 

' 17 de marzo, en realidad han 
tenido que pasar dos sema
nas para que se pusieran en 
marcha de forma mínimamen
te aceptable todos los meca
nismos que hicieran posible 
la misma con algunas garan
tías. A pesar de ello, los resul
tados se esperan lentos y^ 
sobre todo, insuficientes para 
las necesidades que tiene es
te mercado. Por este motivo, 
es preciso advertir que no 
caben excesivas alegrías en
tre los ganaderos en cuanto 
los efectos van a ser mucho 
más lentos que si la interven
ción se hubiera hecho con la 
anterior normativa española. 
La Comunidad Económica 
Europea, también en este sec
tor, apostó por un equilibrio 
entre la oferta y la demanda y 
de ello van a ver los resulta
dos los ganaderos.

Lo que desde medios ofi
ciales se vio como un éxito de 
la Administración lograr que 
la CEE iniciara sus compras el 
17 de marzo, en realidad fue • 
solamente un triunfo sobre 
un papel que no se ha refleja
do en el sector. Hay muchos 
problemas de estructuras y 
simples medios técnicos que 
ahora son necesarios y antes 
no lo eran. Su carencia ha 
sido un handicap más que 
añadir a la filosofía comuni
taria de reducir las compras.

Entre otros aspectos, estos 
serían algunos de los puntos 
que están jugando y lo pue
den hacer también en el futu
ro en contra de la interven
ción en el vacuno.

A la hora de efectuar las 
compras se ha notado una 
gran ausencia de mataderos 
dispuestos a la colaboración 
para ser homologados como 
centros de intervención. Las 
industrias han ido entrando 
por goteo, en algunas zonas 
con mataderos que nunca ha

bían trabajado en las com
pras de vajcuno. En otros ca
sos, hay comarcas amplias en 
el Centro donde en las prime
ras tres semanas de la inter
vención no había ni un solo 
matadero homologado para 
estas actuaciones.

FALTA DE EXPERIENCIA

Los mataderos se han en
contrado en muchos casos 
con la falta de experiencia 
para realizar los cortes según 
las disposiciones comunita
rias. No se contaba con per
sonal técnico suficiente y, 
en otros casos, no se desea la 
entrada de personal de la 
Administración para realizar 
las oportunas inspecciones. 
Algunos mataderos no están 
dispuestos a realizar las re
formas oportunas para poder 
ser homologados. A nivel le
gislativo, la intervención se 
inició a falta de algunas dis
posiciones sanitarias como el 
“sello" que debía ser aproba
do por la Comisión Intermi
nisterial de Ordenación Ali
mentaria (CIOA).

Estas han sido y en algunos 
casos siguen siéndolo, algu
nas de las dificultades mate
riales y técnicas que plantea
ba la intervención. Ello ha 
supuesto un problema a la 
hora de las compras para le
vantar con rapidez el merca
do. Pero, lo más grave de esta 
intervención y que deben ir 
asumiendo los ganaderos, es 
que, hemos entrado en una 
nueva regulación, unas nue
vas normas y que los resulta
dos se van a quedar muy por 
debajo de lo que se podía 
haber obtenido con la legis
lación española. Se acabaron 

Enn
V. M. C.

El vacuno ya tiene norma comunitaria. LUMBRERAS

las compras de canales o me
dias canales. Solamente se 
van a comprar cuartos trase
ros, lo que supone la posibi
lidad de lograr un mejor pre
cio por estas piezas pero con 
el resto de la canal a expensas 
de lo que paguen los matade
ros. En consecuencia, resulta 
difícil una gran recuperación 
de precios hasta el nivel de 
intervención con este tipo de 
compras. La CEE reconoce en 
sus informes para la modifi
cación de este mercado, que 
el sistema actual no logró 
levantar suficientemente los 
precios en los años preceden
tes. Y, por este motivo, ya está 
ultimada una reforma de la 
intervención en vacuno cuya 
entrada en vigor está prevista 
para finales de 1987 por la 
que sólo se producirían ayu
das para el almacenamiento y 
en casos excepcionales, so
lamente las compras. La Ad
ministración comunitaria, co
mo ya hemos señalado en 
otras ocasiones, pretende el 
establecimiento de una pri
ma por cada cabeza de gana
do que sería de unas 2.700 
pesetas año como compen
sación por las pérdidás que 
pudieran suponer la no inter
vención.

Teóricamente pues, las com
pras de vacuno por el FORPPA 
no tienen límite. Pero, hay 
que hacer salvedades impor
tantes. Que, solamente -se 
compran cuartos traseros. Y, 
de esta forma, resulta muy 
difícil le''antar un mercado. 
Es un nuevo sistema de inter- , 
vención, mucho más dura, al 
que el ganadero se deberá ir 
adaptando.

Para la venta directa de gasóleo

Las cooperativas estudian 
alternativas en la C££

Las cooperativas agrarias 
estiman inaceptable la alter
nativa ofrecida por la Admi
nistración para la venta di
recta de gasóleo a los asocia
dos por no ofrecer suficien
tes compensaciones econó
micas. Algunas cooperativas 
han solicitado’ la instalación 
de postes de acuerdo con la 
actual normativa que supone 
una comisión por litro de 
combustible de sólo 1,50 pe
setas. Esta cantidad ha sido 
considerada como totalmen
te inaceptable para la mayor 
parte de estas entidades que 
tratan de encontrar alterna
tivas.

Vender gasóleo como una 
estación más de servicio por 
parte de las cooperativas, era 
una vieja aspiración que no 
ha sido atendido tampoco por 
la Administración actual. Una 
cosa es poder distribuir gasó
leo como un consumidor di
recto más desde las coopera
tivas y Otra, que estas entida
des vendan el combustible en 
igualdad de condiciones a las 
gasolineras, teniendo el mis
mo tratamiento por parte de 
Campsa a efectos de bonifi
caciones. Esto último es lo 
que desean las cooperativas y 
lo que, por el momento, no ha 
sido posible conseguir ante 
los condicionantes que su
ponen las concesiones del 
monopolio con las estacio
nes de servicio.

PERSPECTIVAS POCO 
OPTIMISTAS

Responsables de la Confe
deración de Cooperativas Agra
rias de España que funcionan 
con una comisión gestora, 
han señalado que la oferta 
oficial se encuentra total
mente en vía muerta. Se han 
intentado algunas negocia
ciones con Campsa sin que 
las mismas hayan dado resul
tados positivos para los inte
reses de los cooperativistas y, 
las perspectivas para el futu
ro. tampoco son optimistas. . 
Ante estas circunstancias, téc
nicos de las cooperativas es-

tán buscando otra salida que 
en este caso se encuentra en 
la Comunidad Económica Eu
ropea, pensando además en 
el futuro avance de las ventas 
de otras compañías en Espa
ña y la desaparición del mo
nopolio de Campsa.

En el conjunto de los paí
ses de la Comunidad Econó
mica Europea, aunque en ca
da Estado con diferente im
portancia, funciona la Inter
nacional Cooperative Petro
leum Asociation que se dedi
ca fundamentalmente a la dis
tribución de productos ener
géticos entre el conjunto de 
las cooperativas. Lo que se 
conoce con las siglas ICPA. 
constituye una amplia red pa
ra la venta de combustibles al 
servicio de las cooperativas. 
El abastecimiento de esos pro
ductos se hace a través de las 
firmas multinacionales que 
operan en el mercado obte
niendo buenos precios para 
los afiliados. La marca co
mún que identifica a todas 
estas estaciones cooperativas 
se conoce como ‘0K".

Responsables de las coo
perativas españolas han ini
ciado conversaciones con la 
ICPA para estudiar la implan
tación progresiva de una red 
similar en nuestro país cuan
do se vaya liquidando el mo
nopolio. Las cooperativas 
plantean esta estrategia ante 
lo insuficiente de la reciente 
medida adoptada por la Ad
ministración que posibilita 
una reducción en el precio de 
solamente 1,50 pesetas con 
pago además al contado mien
tras que las estaciones de 
servicio lo hace con demora. 
En consecuencia, la coopera
tiva debería financiar duran
te unas semanas el combus
tible que pone a la venta lo 
que reduciría incluso esa co
misión inicial.

Las cooperativas españolas 
pueden disponer pues en un 
futuro de una red propia a 
través de la ICPA que opera ya 
en todos los países de la CEE.

V. M. C.

Desde siempre, ¡estamos por la labor! 
mano a mano con el agricultor, con el 
ganadero...

CAJA D AHORROS D AVILA
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Palacio de Velada: Una
urgente restauración
Avila. Javier Lumbreras.

Gran importancia tiene en 
Avila, por sus abundantes 
muestras, la arquitectura civil

del siglo XVL Fue en este 
siglo cuando adquirió mayor 
fuerza la construcción de 
palacios o adecuación de los 
viejos al nuevo estilo. Nos

detenemos hoy en el Palacio 
de Velada, situado en la plaza 
de la Catedral, con un her
moso torreón y fachada, con 
su puerta principal, a la calle

Exterior del Torreón, en la plaza de la Catedral mimbreras

del Tostado. Muros de mam
postería, escudos nobiliarios 
y ventanas protegidas por 
rejas antiguas de buena cali
dad, son algunas de sus carac
terísticas. La puerta del edifi
cio tiene un arco de fuerte 
cuño renacentista. Este pala
cio, que fue residencia del 
caballero abulense Gómez 
Dávila, albergó entre sus mu
ros al emperador Carlos I y su 
esposa la emperatriz Isabel.

El palacio ha estado habi
tado hasta hace aproximada
mente quince años. Hoy su 
estado es ruinoso, si excep
tuamos el torreón qúe alberga 
un restaurante, atractivo por
que en su decoración han 
sabido crear el ambiente apro
piado, teniendo en cuenta el 
lugar que ocupa. Atractivos 
résultait, igualmente, los te
chos abovedados de piedra 
en los comedores.

EN ESTADO RUINOSO

Por lo que se refiere al 
resto del palacio, su- estado 
hoy es lamentable tanto en su 
interior como en la cubierta.

La familia propietaria del 
edificio aspira a su rehabili
tación, pero resulta evidente 
que ésta es siempre excesiva? 
mente costosa para una eco
nomía particular. Existe un 
proyecto de rehabilitación, 
que fue presentado al direc
tor general de Patrimonio de 
la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Castilla 
y León, Enrique Baquedano. 
Según este proyecto, conser
vándose íntegra la estructura 
del palacio, se construirían 
ocho viviendas y garajes en la 
parte posterior, mientras que 
el torreón continuaría con su 
actual destino. No obstante, 
hay que tener en cuenta que 
los créditos y ayudas para la 
restauración de estos palacios, 
pese a lo que se diga en las 
informaciones oficiales, no 
constituyen una ayuda real
mente eficaz; no facilitan en 
absoluto la rehabilitación a 
una economía particular.

Aparte de este proyecto 
existen algunas otras pers
pectivas, en fase de conversa
ciones previas a la negocia
ción, tendentes a que este 
monumento no desaparezca.

¿Son suficientes 40 años 
para poner ei mundo en orden?

Gracias a la Inmunización, la Terapia de Rehidratación Oral, 
la Lactancia Materna y las Gráficas de Desarrollo, se están 
consiguiendo grandes y espectaculares avances en favor 

de la infancia. 
Todavía hoy, mueren miiiones de niños por 

desnutrición y por enfermedades que pueden 
prevenirse.

Reducir la mortalidad infantil a la mitad es el objetivo del UNICEF.
Para seguir progresando necesitamos su ayuda ¡Há^ase SOCÍOÍ 

untcef 
Asociación UNICEF-España 

Eduardo Marquina, 39 
05001 - AVILA

! ASOCIACION UílTC©í-ESPAÑA
' ENVIE ESTA SOLICITUD AL APARTADO 12.021 - 28080-MADRID
¡ SOLICITUD DE INGRESO ORDEN DE PAGO AL BANCO
i como socio colaborador
| Nombre y apellidos ........................................

i ............................................1 Fecha de nacimiento ......................................
I Domicilio..........................................................

C. P./Población ...............................................
• Provincia ..........................................................
I Profesión ..........................................................
| Teléfono............................................................
| (1) CUOTA ANUAL ......................... pesetas
■ (1) CUOTA SEMESTRAL................. pesetas

(2) Banco ................................ .......................
•Dirección..........................................................
i Población..........................................................
i ................de ...................de 198..........

i
1(1) Cuota voluntaria. Media por socio y año.

3.800 pesetas.
| (2) Se ruega pago por Banco o Caja de Ahorros.

Banco ..................................... •..... .....................

Dirección ..........................................................
Población..........................................................

Provincia ..........................................................
N.® de Cuenta .......................... .y.....................

Ruego a ustedes que, con cargo a mi cuen
ta corriente en este Banco, se sirvan abonar 
los recibos que les presente la ASOCIACION 
UNICEF-ESPAÑA, por la suma de:

Pesetas...................  anuales.
Pesetas...................  semestrales.

Muy atentamente.
Firma,

Nombre ........................................................... *
Domicilio ..........................................................
Población..........................................................

1
1
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